

平成29年 第16回 教育委員会定例会議事録

招集日時 平成29年12月22日（金曜日） 午前9時開会／午前9時50分閉会
招集場所 加賀市民会館3階 第15会議室
教育長 山下修平
出席委員 篠原隆一、山下裕嗣、佐野明子
会議列席者 梶谷事務局長、向出次長兼学校指導課長、山本教育庶務課長、崎田生涯学習課長、鳶崎文化財保護課長、北口文化財保護課参事、前野中央図書館長、谷口山中図書館長、奥村マラソン開催推進室長、渡部教育庶務課長補佐

山下教育長 平成29年第16回教育委員会定例会開会宣言

挨拶

今年最後の定例会ということでもあります。今年1年を振り返ってみましても、実質選挙はなくなったんですが、宮元市政の第2期目が始まりました。市長が常に言っていることですが、人口減少対策、この怪物と戦っていかなければいけないということで、全国に先駆けて、どこもやっていないようなことをどんどん加賀市はやっていかないと生き残れないということで、いろんな施策をやっております。そういうことで今年もいろんなことがありましたし、来年以降もまたたくさん新しい施策等も出てくるかと思えます。ようやく12月議会も終わりました、一応市役所は28日が仕事納めで、そこまで予定は埋まっておりますけれども、大きなイベント的なものは終えたかなと感じております。本日、疎委員は所用のため欠席となります。

それでは議事に入っていきたいと思います。まず審議事項の議案第42号、加賀市子ども読書活動推進計画（第三次）（案）の策定について前野館長お願いいたします。

- 議案第42号 加賀市子ども読書活動推進計画（第三次）（案）の策定について
前野館長 資料に基づき説明

山下教育長

ありがとうございました。今の説明でおわかりかと思いますが、平成20年、そして25年に改訂を行い、今回が第3次の改訂であると。主な変更点7つを説明していただきましたが、前回と比べて読みやすく理解しやすいものにしたということと、視覚に訴える効果として写真を多く掲載したということで、ぱっと見ていただくと本当に写真が多いなということを感じます。それから後半には過去4年間の読書活動の実践例等を掲載したということです。また障害を理由とする差別の解消の推進について、読書に対して支援を必要とする子ども達への具体的な取り組みをあげた等、全部で7つの点について変更の説明がありました。今日は皆様方に事前にお渡ししておりましたので、中を見ていただいたかと思いますが、感想・ご意見をいただき、それをまた反映したかたちで2月1日から14日までパブリックコメントを受け、そこでまた修正したものを3月の教育委員会に出して、そこで正式決定という運びにしていきたいと思っております。ですから

今日はご意見をいただき決を採るというよりも、継続審議となりますので、ご意見をいただくという段階でとめておきたいというふうに思います。それではこの第3次の推進計画について何かご意見、ご質問等ございましたらよろしくお願ひいたします。

篠原委員

お願ひします。第2次と比べまして、お父さんお母さん方が見られてもわかりやすいような表現とか、また写真を多く掲載されていますし、具体的な実践の例が出ていますよね。こういうことも各ご家庭や学校なんかでは非常に参考になることが多いんじゃないかと思っております。感想としましては、非常にわかりやすく具体的に使うことができる、実際に各ご家庭でこれを読みながら、こういうことができるんだなどできるように大変工夫された計画だと思っております。はじめにのところの「読書は人を美しくする」というのも非常に的確でわかりやすい表現になっておりますから、全体としましてはよくできた計画じゃないかなと思っております。以上です。

山下教育長

ありがとうございます。今回の最大の変更点は今のご意見にもありましたように、読みやすく、わかりやすいものに変更したということで、その意図が十分に伝わる出来栄えであるといったご意見だったかと思ひます。他にございませぬか。

それではパブリックコメントを出すまでにまだ期間もありますので、またもう一度お読みになってなにかご意見等ありましたら、中央図書館の前野館長に寄せていただきたいと思ひます。これは継続審議ということでもありますので、次にいきたいと思ひます。次の報告第61号、12月補正予算（追加分）について山本課長お願ひいたします。

- 報告第61号 12月補正予算（追加分）について
山本課長 資料に基づき説明

山下教育長

ただいま12月補正予算追加分ということで、人事院勧告に伴う給与改定、教育委員会の所属職員分の総額30人分、141万3千円の増額であったということです。これについて何かご意見、ご質問ございませぬか。よろしいですか。それでは1件補正予算の追加分があったということでご理解ください。それでは続いて報告第62号、加賀市議会定例会（12月）の答弁について山本課長お願ひいたします。

- 報告第62号 加賀市議会定例会（12月）の答弁について
山本課長 資料に基づき説明

山下教育長

今回第5回の12月議会は選挙後初の議会ということで、たくさんの一般質問が出るんじゃないかと予想していたんですが、今回は10人が一般質問に立ち、そのうち5人が教育委員会関係の質問をされたと。今回は選挙後初ですので、新人の中川議員、東野議員、南出議員が最初に質問を行って、あと順次質問があったと。教育委員会関係は今ほど説明していただいた通りであります。これについて何かご意見、ご質問ございませぬか。

篠原委員

お願ひします。上田議員から質問があった旧加賀市歴史民俗資料館についてお伺ひいたします。現状の歴史民俗資料館については閉館しているという状況だと思ひます。それは耐震もなされていないので難しいということはあるんですが、加賀市は県内、あるい

は全国的にも非常に歴史的・考古学的な資料等が大量にある歴史的にみても素晴らしい地域なんです。この宝をどうして一般市民や子ども達に広めていけないのかなと非常に私は不思議に思っております。石川県内でもこういう歴史的な民俗資料館等がない市町はありません。加賀市は歴史観光都市として全国に訴えているところなので、これからますます温泉観光だけではなくて、歴史的な深みとか広がりとか、そういうものが求められているところが多くなってきていると思います。単に文化財保護・保存だけではなくて、観光にも利するところが多くあるんじゃないかと考えておりますので、現在持っている加賀市のお宝を活用して、どこかに展示していくということを具体的に計画的にやっていただけないでしょうか。この最後のご答弁の中に「総合的な保存・活用の在り方について検討してまいりたい」と述べていらっしゃるけれども、やはり保存・活用の在り方についてはずっと塩漬けになっている状態です。このままにしていたら加賀市のお宝がますます子ども達にもわからないということもありますし、以前は教育委員会の学芸員の皆さんが、各学校に出前授業として来ていただいたこともあります。ということで、単なる保存だけではなくて、それをいかにして活用していくか、いかにして市民、あるいは全国の皆さんに知らせていくかということは、今後の新幹線開業にあたって非常にタイムリーな話ではないかと思っております。是非教育委員会として、活用の在り方について具体的な計画を次年度以降出していただけないでしょうか。お願いであります。以上です。

山下教育長

今ほどの歴史民俗資料館のご質問は、上田議員の質問とだいたい似たような中身であったかなと思いますが、鳶崎課長、今の質問についてお答えできますか。

鳶崎課長

はい、今篠原委員さんがおっしゃる通り、確かに閉館してから市が主体的に公開ということはやってはおりませんので、その辺をこれから既存の施設を利用しつつ、できるところから少しずつ始めていって、見学者の状況などを見ながらまた今後大きくなればいかなというふうに考えております。

篠原委員

是非具体化してください。具体化しないとなかなか前に進まないのです。交流プラザさくらでもどこでも結構ですから、あるところからまずやっていただく。さくらのロビーは、はじめは教育委員会の方のこういう保存してある大切なものを展示していくということを前提として作られたということもお聞きしておりますので、是非具体化して前向きに進めていっていただきたいと思っております。以上です。

山下教育長

2番の公開についてのところでも答弁しておりますが、かが交流プラザさくらのエントランスホールでできるだけ展示をしていきたいと。それから3番の今後ですけれど、それ以外にも今篠原委員が言われたようにたくさんの文化財があります。そういうことも総合的に考えて前向きに検討というか、今言われたように具体的なことができないかということをやりたいということ。他、ございませんか。ないようですので次にいきたいと思っております。報告第63号、ロボレーブ・アジア大会への参加について向出次長お願いいたします。

- 報告第63号 ロボレーブ・アジア大会への参加について
向出次長 資料に基づき説明

山下教育長

ロボレーブ国際大会が11月に行われたわけでありますが、その時に新聞にも載っていましたが、2020年に加賀市でロボレーブの世界大会を開催していただけないかという話がありまして、市長もそれを了解したかたちで、今2020年に向けて動いているわけですが、今回のアジア大会は中国人のマオさんという方、この方はロボレーブアジアの代表の方ですが、マオさんから北京で行われるアジア大会に是非出場していただきたいと、招待させてほしいという要請がありまして、対象は小学生ということで、このロボレーブ国際大会の上位に入賞した学校から選ばせていただきました。ただ今説明があったように、ソニーのクープという今までと全く違ったロボットをプログラミングするというので、今日の朝も現物で説明をしていただいたんですが、今までのロボットに比べて高度で難しい点もあります。そういうことを考えて指導者、児童を選ばせていただきました。あと1ヵ月ちょっとの中で頑張っけてクープを使いこなして、大会に参加するということになると思います。参加者には費用の一部負担ということで4分の1程度を負担していただくということです。今の件について何かご意見、ご質問ございませんか。ないようでしたら続いて報告第64号、加賀温泉郷寛平ナイトマラソンの開催日について奥村室長お願いいたします。

- 報告第64号 加賀温泉郷寛平ナイトマラソンの開催日について
奥村室長 資料に基づき説明

山下教育長

12月14日に寛平さんが来られて市長表敬をしまして、そこで第2回大会の反省・報告、そして第3回大会への意気込みということで市長とお話をしました。その中で寛平さんはこの大会に非常に思い入れが強く、なんとかして加賀温泉郷の活気を取り戻したいということで、来年度はさらにいろんなイベント的なことも考えて、なんとか目標の1,000人を超したいという意気込みで張り切っておられます。来年は9月1日の予定であります。これについて何かご意見、ご質問ございませんか。それでは次にその他に入りたいと思います。小中学校の卒業式への出席についてと入学式への出席について併せて向出次長お願いいたします。

- 小中学校の卒業式への出席について
- 小中学校の入学式への出席について
向出次長 資料に基づき説明

山下教育長

ただいま今年の卒業式と来年の入学式についての説明がありました。卒業式は中学校が3月9日金曜日、小学校が3月16日金曜日です。時間に関しては近くなりましたら正式なものが届くと思いますので、そちらをご覧ください。それから30年度の入学式は4月6日です。以前の5日と変わらしまして、6日になりましたのでお間違いなくお願いいたします。今、それぞれの委員さんにお話をさせていただき学校を一応決めさせていただきました。また何か不都合な点がありましたら、向出次長にご連絡をしてください。

一応この3回、3月9日、3月16日、4月6日は予定を空けておいていただきたいと思
います。これについて何かご質問等ございませんか。それではこういったかたちで願
いいたします。その他のその他で事務局から何かありますか。特にないですか。
それでは次回の教育委員会定例会の日程について山本課長お願いいたします。

● 会議日程について

山本課長説明

山下教育長 1月30日火曜日9時からということよろしいでしょうか。それではこの予定で入れて
おいてください。以上で予定していたものは終わりになりますが、委員の方から何かご
ざいませんか。事務局からありませんか。

梶谷局長 すみません。卒業式の告辞ですけれども、2月の定例会だと遅かったですか。

山下委員 問題ないと思います。前は委員会に上がらずに直接来たので、1回委員会に上げていた
だきたいです。

梶谷局長 2月の終わり頃に委員会に上げるということをお願いいたします。

山下教育長 他にございませんか。
それでは以上をもちまして、第16回教育委員会定例会を閉会いたします。
ご苦労様でした。

以上、会議の顛末を記載し、会議録を作成する。